

L'INCREDULITE DE L'HOMME CONCERNANT L'AVENEMENT DU CHRIST

Texte de Bible: 2 Pierre 3:1-18

LEÇON 456 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Heureux l'homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants, qui ne s'arrête pas sur la voie des pécheurs, et qui ne s'assied pas en compagnie des moqueurs" (Psaumes 1:1).

Texte de Bible –
French Louis Segond

2 Pierre 3:1-18

¹ Voici déjà, bien-aimés, la seconde lettre que je vous écris. Dans l'une et dans l'autre je cherche à éveiller par des avertissements votre saine intelligence,

² afin que vous vous souveniez des choses annoncées d'avance par les saints prophètes, et du commandement du Seigneur et Sauveur, enseigné par vos apôtres,

³ sachant avant tout que, dans les derniers jours, il viendra des moqueurs avec leurs railleries, marchant selon leurs propres convoitises,
⁴ et disant: Où est la promesse de son avènement? Car, depuis que les pères sont morts, tout demeure comme dès le commencement de la création.
⁵ Ils veulent ignorer, en effet, que des cioux existèrent autrefois par la parole de Dieu, de même qu'une terre tirée de l'eau et formée au moyen de l'eau,
⁶ et que par ces choses le monde d'alors périt, submergé par l'eau,
⁷ tandis que, par la même parole, les cioux et la terre d'à présent sont gardés et réservés pour le feu, pour le jour du jugement et de la ruine des hommes impies.
⁸ Mais il est une chose, bien-aimés, que vous ne devez pas ignorer, c'est que, devant le Seigneur, un jour est comme mille ans, et mille ans sont comme un jour.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I L'Avènement du Seigneur Nié par les Moqueurs

1. Le dessein de Pierre était d'éveiller l'intelligence des Chrétiens par des avertissements répétés: 2 Pierre 3:1, 2; 1:12.
2. Les moqueurs, marchant dans leur propre convoitise, disent: "Où est la promesse de son avènement?": 2 Pierre 3:3, 4;.

Psaumes 73:11

¹¹ Et il dit: Comment Dieu saurait-il, Comment le Très-Haut connaîtrait-il?

1 Corinthiens 1:21

²¹ Car puisque le monde, avec sa sagesse, n'a point connu Dieu dans la sagesse de Dieu, il a plu à Dieu de sauver les croyants par la folie de la prédication.

3. Ils ignorent volontairement la création du monde et sa destruction dans le déluge par la Parole de Dieu: 2 Pierre 3:5, 6;

Hébreux 11:3

³ C'est par la foi que nous reconnaissons que le monde a été formé par la parole de Dieu, en sorte que ce qu'on voit n'a pas été fait de choses visibles.

II Le Monde actuel est Réservé pour le Jugement

1. La terre qui périt dans le Déluge par Sa Parole, doit périr dans le feu par la même Parole: 2 Pierre 3:7;

2 Pierre 2:5

⁵ s'il n'a pas épargné l'ancien monde, mais s'il a sauvé Noé, lui huitième, ce prédicateur de la justice, lorsqu'il fit venir le déluge sur un monde d'impies;

2. Ses promesses sont fermes pour celui à qui mille ans sont comme un jour: 2 Pierre 3:8, 9;

Psaumes 90:4

⁴ Car mille ans sont, à tes yeux, Comme le jour d'hier, quand il n'est plus, Et comme une veille de la nuit.

Esaïe 40:8

⁸ L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.

3. Le Jour du Seigneur viendra comme un voleur dans la nuit, lorsque les cioux et la terre seront détruits: 2 Pierre 3:10;.

1 Thessaloniens 5:2-3

² Car vous savez bien vous-mêmes que le jour du Seigneur viendra comme un voleur dans la nuit.

³ Quand les hommes diront: Paix et sûreté! alors une ruine soudaine les surprendra, comme les douleurs de l'enfantement surprennent la femme enceinte, et ils n'échapperont point.

Apocalypse 6:14

¹⁴ Le ciel se retira comme un livre qu'on roule; et toutes les montagnes et les îles furent remuées de leurs places.

Apocalypse 16:15

¹⁵ Voici, je viens comme un voleur. Heureux celui qui veille, et qui garde ses vêtements, afin qu'il ne marche pas nu et qu'on ne voie pas sa honte!

III La Nécessité d'Être Prêt pour le Jour du Seigneur

1. Les croyants, sachant que ces choses doivent arriver, doivent marcher dans la sainteté: 2 Pierre 3:11, 12;

Matthieu 24:35

³⁵ Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point.

⁹ Le Seigneur ne tarde pas dans l'accomplissement de la promesse, comme quelques-uns le croient; mais il use de patience envers vous, ne voulant pas qu'aucun périsse, mais voulant que tous arrivent à la repentance.

¹⁰ Le jour du Seigneur viendra comme un voleur; en ce jour, les cieux passeront avec fracas, les éléments embrasés se dissoudront, et la terre avec les oeuvres qu'elle renferme sera consumée.

¹¹ Puisque donc toutes ces choses doivent se dissoudre, quelles ne doivent pas être la sainteté de votre conduite et votre piété,

¹² tandis que vous attendez et hâtez l'avènement du jour de Dieu, à cause duquel les cieux enflammés se dissoudront et les éléments embrasés se fondront!

¹³ Mais nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera.

¹⁴ C'est pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, appliquez-vous à être trouvés par lui sans tache et irrépréhensibles dans la paix.

¹⁵ Croyez que la patience de notre Seigneur est votre salut, comme notre bien-aimé frère Paul vous l'a aussi écrit, selon la sagesse qui lui a été donnée.

¹⁶ C'est ce qu'il fait dans toutes les lettres, où il parle de ces choses, dans lesquelles il y a des points difficiles à comprendre, dont les personnes ignorantes et mal affirmées tordent le sens, comme celui des autres Ecritures, pour leur propre ruine.

¹⁷ Vous donc, bien-aimés, qui êtes avertis, mettez-vous sur vos gardes, de peur qu'entraînés par l'égarement des impies, vous ne veniez à déchoir de votre fermeté.

2. L'espérance que l'on a des nouveaux cieux et une nouvelle terre doit inspirer la diligence: 2 Pierre 3:13, 14; Esaïe 65:17; 66:22; Apocalypse 21:1.

Esaïe 65:17

¹⁷ Car je vais créer de nouveaux cieux Et une nouvelle terre; On ne se rappellera plus les choses passées, Elles ne reviendront plus à l'esprit.

Esaïe 66:22

²² Car, comme les nouveaux cieux Et la nouvelle terre que je vais créer Subsisteront devant moi, dit l'Éternel, Ainsi subsisteront votre postérité et votre nom.

Apocalypse 21:1

¹ Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre; car le premier ciel et la première terre avaient disparu, et la mer n'était plus.

3. Il est nécessaire de comprendre les choses de Dieu et de croître dans la grâce: 2 Pierre 3:15-18;

2 Pierre 1:10-11

¹⁰ C'est pourquoi, frères, appliquez-vous d'autant plus à affermir votre vocation et votre élection; car, en faisant cela, vous ne broncherez jamais.

¹¹ C'est ainsi, en effet, que l'entrée dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ vous sera pleinement accordée.

2 Timothée 2:15

¹⁵ Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme éprouvé, un ouvrier qui n'a point à rougir, qui dispense droitement la parole de la vérité.

COMMENTAIRE:

L'Eveil de leur Intelligence

Dans la seconde Épître de Pierre, il oppose la saine intelligence des croyants à l'intelligence corrompue décrite dans le chapitre précédent. Il leur rappela les prophéties des saints prophètes de l'Ancien Testament, afin de les expliquer et les faire appliquer. A celles-ci, il ajouta le commandement des Apôtres du Seigneur et Sauveur.

Les Moqueurs des Derniers Jours

Les derniers jours dont parle Pierre indiquent la fin du siècle présent ou de la dispensation présente. Les moqueurs, ayant leurs propres plaisirs comme leur seule loi, ne sont aucunement retenus par la Parole de Dieu et les prophéties qui y sont contenues. Comme l'Apôtre prophétisa, il existe aujourd'hui une grande classe de gens qui sont faussement appelés les gens aux pensées "scientifiques". Dans leur intelligence et leur sagesse du monde, ils ont posé la même question que Pierre leur attribua: "Où est la promesse de son avènement?". Ils déclarent que les poursuites terrestres et les événements naturels ont été les mêmes depuis le temps de leurs pères. L'été et l'hiver viennent et s'en vont, les familles naissent et meurent, et le temps continue.

Les hommes, au scepticisme présomptueux et au désir démesurés, placent la nature et ses soi-disant lois au-dessus du Dieu de la nature et de Sa révélation. L'homme pécheur sait que l'Écriture enseigne le retour de Christ; mais son raisonnement, c'est que la continuité du temps et des événements dans le passé exclut toute interruption dans le futur. Ils croient que toutes choses ont existé comme elles étaient au commencement et que ce monde continuera indéfiniment, peut-être pour des millions d'années, comme il est aujourd'hui. Et il n'y a pas de place dans cette philosophie pour les enseignements et les promesses trouvés dans la Parole de Dieu. Une telle incrédulité aurait pu bien être le péché des hommes du temps de Noé. Cette attitude est prédite dans ce chapitre.

Volontairement Ignorants

Pierre nous dit qu'ils sont volontairement ignorants. Il n'y a pas de plus aveugle que celui qui ne veut pas voir. Nous qui croyons, nous lisons dans la Parole: "C'est par la foi (non par la science) que nous reconnaissons que le monde a été formé par la Parole de Dieu" (Hébreux 11:3). "Dieu dit: que la lumière soit! Et la lumière fut". C'est aussi par Sa Parole que ce même monde, créé par Dieu, périt dans le déluge. Il est possible que les hommes du temps de Noé aient pensé qu'il n'y avait

¹⁸ Mais croissez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. A lui soit la gloire, maintenant et pour l'éternité! Amen!

jamais eu un déluge auparavant, et que les choses avaient continué de la même manière dans leur époque. L'avertissement que Noé leur adressait lorsqu'il construisait l'arche, était l'objet de leur mépris. De la même manière, le monde actuel est "réservé pour le feu, pour le jour du jugement" (2 Pierre 3:7). Il est vrai que cette destruction par le feu ne durera pas plus de mille ans, parce qu'elle aura lieu à la fin du Règne Millénaire.

Le Temps de Dieu en Opposition à Celui de l'Homme

Dans le huitième verset, Pierre nous dit qu'avec Dieu, mille ans sont comme un jour, et un jour est comme mille ans. Il est recommandé au croyant de fuir l'ignorance qui amène à appliquer des mesures humaines aux choses de Dieu. C'est l'erreur que les moqueurs des derniers jours commettent. Le temps que le Seigneur met pour l'observation de Ses rendez-vous n'est pas lent, ni tardif. L'homme est très souvent en retard ou lent. Ce qui paraît à l'homme une entrave est, en réalité, la patience et la miséricorde. Il ne veut qu'aucun périsse, mais voulant que tous arrivent à la repentance. Il a épargné un monde pécheur pour lui donner l'occasion de se repentir. Il n'est guère étonnant que le Psalmiste ait dit: "Sa miséricorde dure à toujours!" (Psaumes 106:1).

Le Jour du Seigneur

Le jour du Seigneur vient comme une surprise aux moqueurs. Ils seront complètement désarmés de leur raisonnement, selon lequel depuis que les pères sont morts, tout demeure comme dès le commencement de la création. On parle du Jour du Seigneur dans Esaïe 2:10-22 et dans Apocalypse 19:11-21. Ce jour n'est pas réduit à une journée de 24 heures, mais il est indiqué comme étant ce temps, pendant lequel le Seigneur juge le monde et ses habitants. Aux temps fixés de Dieu, ces jugements auront lieu. Au point culminant, les cieux passeront avec fracas; étant en flammes, ils seront dissous; les éléments embrasés se dissoudront par une chaleur intense. La terre avec les œuvres qu'elle renferme sera consumée. Cette terre qui a été tant corrompue par le péché passera. (Voyez aussi Matthieu 24:35).

La Responsabilité de Celui qui a de la Connaissance

Avec cette connaissance des choses qui s'accompliront, l'Apôtre pose la question: "Qu'elles ne doivent pas être" la sainteté de votre conduite, avec un sens continu de la présence de Dieu et de la confiance en Lui? Avec une vigilance et une attente constantes de l'avènement du jour de Dieu, nous ne vivons pas dans la crainte, mais dans l'espérance chrétienne. Nous ne disons pas: "Comment ces choses peuvent-elles arriver?". Depuis l'explosion des bombes atomiques, cette génération peut très bien voir et comprendre comment Dieu pourrait simplement amener cette parole de la prophétie à s'accomplir. Les éléments ont été déjà fondus dans les régions de ce genre d'explosion. Le feu et le bruit ont été très épouvantables aux gens d'alentours, et les vagues du choc ont tout brûlé sur son passage.

De Nouveaux Cieux et une Nouvelle Terre

Comme un encouragement à ceux qui vivent pieusement, nous avons la promesse de nouveaux cieux et d'une nouvelle terre, où habitera la justice (Voyez Esaïe 65:17; 66:22; Apocalypse 21:1). Pourquoi doit-il paraître étrange ou difficile à Dieu de créer de nouveaux cieux et une nouvelle terre, du moment où c'est Lui qui créa ceux qui existent maintenant? Apocalypse 21:5 nous dit: "Voici, je fais toutes choses nouvelles". Ceci doit inspirer chaque Chrétien à marcher devant le Seigneur dans la sainteté et dans la justice tous les jours de sa vie et à s'appliquer à être trouvé par Lui dans la paix, sans tâche et irrépréhensible. Ce n'est pas seulement qu'il puisse prendre part au grand Règne Millénaire avec Jésus, mais aussi que l'entrée dans cette "nouvelle Jérusalem" lui soit pleinement accordée à la fin du Millénaire, et qu'il marche dans les rues d'or comme l'Apôtre Jean de l'ancien temps.

Les Epîtres de Paul Approuvées

La patience du Seigneur est destinée au salut de ceux qui se sont, malgré tout, rassemblés au sein de l'église. Toutefois, le nombre d'âmes venant dans le monde dépasse de loin les âmes qui viennent à Christ, de sorte qu'une prorogation d'un temps appréciable entraînerait plus d'âmes perdues que d'âmes sauvées. Pour cela, travaillons, car la nuit approche de façon imminente.

Ici, Pierre approuve les paroles de l'Apôtre Paul comme étant

divinement inspirées par la sagesse de Dieu. Il nous dit qu'il est complètement en accord avec l'écrit de Paul sur le sujet relatif à l'avènement du Seigneur. Pierre dit que les écrits de Paul ont quelque chose de difficile à comprendre. Les prophètes et les écrivains des Saintes Ecritures virent les événements dans l'espace plutôt que dans le temps; et, quelquefois, ils parcoururent des yeux les faits intervenant entre les points de référence. Ceci nous donne une fondation pour la règle fondamentale de l'interprétation biblique, ce qui est l'explication des Saintes Ecritures par les Saintes Ecritures; et nous devons prendre l'entière révélation de la volonté de Dieu et de Son plan pour propager d'une manière juste la Parole de Vérité. Pierre nous dit que les personnes ignorantes, ou spirituellement aveugles et instables, tordent le sens – déforment littéralement – des Ecritures qui occasionneraient leur salut, si elles obéissent. Par cette déformation, elles occasionnent leur propre destruction. Ceci est un avertissement solennel. Lorsqu'il parle des autres Ecritures qu'elles traitent de la même manière, il classe les écrits de Paul comme l'Ecriture du Nouveau Testament, déjà acceptée dans l'église de ces Hébreux.

La Croissance dans la Grâce

Pour résumer la grande signification de ce discours sur le danger de l'incrédulité concernant l'avènement du Christ, Pierre demande aux croyants, avec leur connaissance des choses de Dieu, de se mettre sur leurs gardes, de peur qu'ils soient entraînés par ces raisonnements des hommes (qu'il appelle l'égarément des impies) et qu'ils chutent de leur état de grâce. Ceci constituerait un péché contre la lumière.

Au contraire, il les exhorte à croître dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. Ceci est l'opposé de l'apostasie. La connaissance de Dieu est l'opposé de l'incrédulité. Un ministre d'une autre époque dit que, dans les temps anciens, la grâce apporte la maturité et non l'affaiblissement; l'avancement et non le déclin; la perfection et non l'insouciance. Nous allons de force en force. Sans grâce, il ne peut y avoir de connaissance salvatrice. L'homme est en quête de la gloire dans sa propre sagesse mondaine; mais Pierre attribue toute gloire à Christ, maintenant et pour toujours.

QUESTIONS

1. A quelle période se réfère-t-on dans le troisième verset?
2. Quel est le sujet de leur moquerie?
3. De quel fait les moqueurs semblent-ils ignorants?
4. Pour quelle raison l'avènement du Seigneur est-il retardé?
5. Citez quelques-uns des événements qui se produiront au Jour du Seigneur.
6. A la lumière de ce qui est dit sur le Jour du Seigneur, quelle devrait être la conduite des Chrétiens?
7. Quelle est l'espérance du croyant?
8. Par quel avertissement et quelle exhortation Pierre termine-t-il cette Epître?